

## 令和3年度第5回教育委員会議事録

日 時 令和3年8月6日（金）

場 所 尾鷲市教育委員会 3F

### 議 題

#### 審議事項

- (1) 令和3年度一般会計補正予算(第7号)について
- (2) 令和2年度教育委員会活動の点検・評価報告書について
- (3) 令和4年度使用中学校教科用図書(社会)の採択について

#### その他

- ・ OWS三重オープン2020兼三重とわか国体リハーサル大会について

### 出席者

教育長	出口 隆久
委員（教育長職務代理者）	森下 龍美
委員	北裏 佳代
委員	濱口 精幸
委員	大門 利江子

### 出席事務局職員

教育総務課長	森下 陽之
教育総務課調整監	植前 健
生涯学習課長	三鬼 基史
教育総務課長補佐兼総務係長	中川 健一

## 10:00開会

教育長: それでは、第5回の教育委員会をただいまから開催をいたします。まず、最初に前回、会議録署名委員は森下委員と北裏委員でございました。今回会議録の署名委員は、北裏委員と濱口委員にお願いをしたいと思いますのでどうぞよろしくお願いいいたします。

それでは、事項書に従いまして、進めてまいりたいと思います。4番の教育長報告でございます。事項書の次のページに教育長報告がございますので、これに従ってご報告を申し上げたいと思います。

### 【主な教育長報告】

- 7月21日(水) 行政常任委員会
- 7月25日(日) オープンウォータースイミング三重オープン2020兼  
三重とこわか国体リハーサル大会
- 7月27日(火) 全員協議会
- 7月29日(木) 令和3年度第7回尾鷲市議会臨時会
- 8月 2日(月) 第3回教科書採択協議会

### ●新型コロナウイルスについてこれまでの経過と現状報告

教育長: 以上で教育長報告を終わらせていただきたいですが、何かございませんか。

A委員: この地方から東海地区大会や全国大会へ行く人多いですか。

事務局: 東海大会は、尾鷲中の水泳部と剣道部です。水泳部は今日出発で、剣道部は明日、明後日となっております。

A委員: どちらへ行くんですか。

事務局: 剣道部は四日市で、水泳部は岐阜です。

教育長: はい、他いかがでしょうか。よろしいでしょうか。。はい、それでは審議事項の(1)令和3年度一般会計補正予算(第7号)について事務局お願いをいたします。

### 事務局:【説明内容】

- 令和3年度一般会計補正予算(第7号)について

※ICTを活用した教育での著作物利用の円滑化を図るため、授業目的公衆送信について補償金を支払う旨の説明

※日本クマノザクラの会会費負担金の説明

教育長: はい、教育総務課と生涯学習課から二つ補正予算の説明がありましたが、これについて何かございませんか。

A委員: 授業目的公衆送信補償金(120円×)と書いてあるが、その金額の前に小学校3～6年とか入れたほうがいいのか。中学校はこれでよいが。

事務局:はい。わかりました。ありがとうございます。

教育長:金額の前に小学校3年から6年と入れるということによろしいでしょうか。他どうでしょうか。それではないようですので、この令和3年度一般会計補正予算(第7号)について終わらせていただきます。続きまして、(2)令和2年度教育委員会活動の点検・評価報告書についてお願いします。

事務局:**【説明内容】**

○令和2年度教育委員会活動の点検・評価報告書について

教育長:はい、今、提案をいただいた教育委員会活動の点検、及び評価報告書でございますが、本日これをお渡ししたということですので、当然今のこの時間の中ではこれを見るということは困難であるので、次回開催までに、目を通していただいて、我々の教育委員の評価につきましては、皆様からいただいた評価を整理して、まとめたものになっておりますので、どうしても言いたいことが書かれていないとかですね、そういうこともあろうかと思っておりますので、これはぜひ入れてほしい、あるいはここはちょっと文章がおかしいのではないかなということがございましたら、ご指摘をいただきたいと思っておりますのでこのことについては、次回開催まで継続審議ということにさせていただいたらどうかと思いますが、いかがでしょうか。この点についてご意見ございませんか。よろしいでしょうか。そしたら次回までに大変申し訳ないのですが、お目通しいたいてご意見を次回の教育委員会でいただいてこれをまとめていきたいと思っておりますので、どうぞよろしく願いいたします。それでは続きまして3つ目令和4年度使用中学校教科用図書(社会)の採択についてお願いをいたします。

事務局:**【説明内容】**

○令和4年度使用中学校教科用図書(社会科歴史)の採択について

教育長:はい、ありがとうございます。今の中学校のいわゆる歴史の教科書についての採択協議がずっと行われておりまして、8月2日に調査委員会の調査部長の方から報告をいただいたのが、今、事務局の方から報告があった内容でございます。採択協議会といたしましては、日本文教出版の教科書が優れているという結論を出しております。これについてなにかご質問はございませんか。

D委員:今現在使っているのもこの日本文教出版なんですか。

教育長:はい。これまで自由社を除いた6社の中で協議を去年行いまして、日本文教出版の本が優れているということで採択をしたわけですが、自由社が入ってきましたので、これを加えて、もう一度7社の中で調査を行った結果、やはりそれを入れても日本文教出版の教科書が優れているという結論に至ったわけですが、他にご意見ございませんか。

C委員:関係ないことはないんですけども、どうも教科書が変わったせいで先生が教えにくいという話があるみたいなんですけども。

教育長: はい、これも私も経験上教科書が変わると、変わった年は、やっぱり今までの教科書にずっと慣れているということもあって、だいたいその教科書の流れが頭の中に入ってしまっているんですね。それで、新たな教科書に変わったときに少しく流れが違ってくるようになっていくと、その年は若干苦勞をします。その教科書に合わせた頭に変えていかなくてはいけないし、その中で先生、教員というのは自分の教えるストーリーがずっと各単元で出来ておりますので、それを切り替えていくという作業が必要なわけですね。まあ2年目ぐらいになりますと大体一年を経過してその教科書に慣れて、やっていけるということになると思うんですね。ただ、そのことが教科書の良し悪しにつながるかというとそうではなくて、教師の慣れの問題、そしてそれに合わせていくことが意外と大変ということはあると思うんですね。それが教科書そのものの良し悪しということではないとは捉えています。

教育長: はい、他いかがでしょうか。はいそれではないようですので、尾鷲市教育委員会といたしましては、この社会の歴史教科書について日本文教出版のものを採択をするという結論でよろしいでしょうか。はい、ありがとうございます。それでは来年度も日本文教出版で採択をするということにさせていただきます。ありがとうございます。これで審議事項は終わりますので、次にその他で何かございますか。

事務局: **【説明内容】**

○東京2020のパラリンピックの聖火リレーについて

教育長: はい、パラリンピックの聖火リレーについて、主にこちらではくろしお学園での採火というものを中心に行うということになると思います。これについて何かございますか。よろしいでしょうか。はい、他にその他ございますか。よろしいでしょうか。はい。そしたら次回の開催日について事務局お願いをします。

事務局: **(日程調整)**

教育長: それでは9月6日(月)10時から教育委員会3階でいうことよろしくお願いをいたします。以上で本日のすべての日程を終了いたしました。それではこれで第5回の教育委員会を閉じさせていただきます。どうもありがとうございました。

10:57閉会